
SÚMULA

298ª Reunião Ordinária da Comissão de É�ca e Disciplina (CED-CAU/RS) 14.03.2024

 

DATA 04 de abril de 2024 quinta-feira HORÁRIO 09h às 12h.

LOCAL Reunião Virtual através do aplica�vo Microso� Teams.

 

PARTICIPANTES

Carline Luana Carazzo Coordenadora

Carlos Eduardo Iponema Costa Coordenador-adjunto

Gislaine Vargas Saibro Membro

Silvia Monteiro Barakat Membro

Nelci Fá�ma Den� Brum Membro

ASSESSORIA

Tiago Ribeiro Assessor Jurídico

Fernanda Schulz Arquiteta e Urbanista

Fábio Luiz Müller Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças
Verificado o quórum para início da reunião às 9h:07min, com os(as) Conselheiros(as)
acima nominados(as). A Conselheira Thaise de Oliveira Machado solicitou previamente a
convocação de sua conselheira suplente, Nelci Fá�ma Den� Brum.

 

2. Aprovações das súmulas das reuniões anteriores

Votação A Súmula da 297ª Reunião Ordinária da CED-CAU/RS é aprovada por unanimidade.

Encaminhamento Colher assinaturas e tramitar para publicação no site do CAU/RS.

 

3. Aprovação da pauta e extra pauta

Encaminhamento Man�da a pauta previamente apresentada. 

 

4. Comunicações

Relatores Membros da CED-CAU/RS



Comunicado

A Conselheira Carline comenta sobre os eventos do CAU/RS em 2024, os quais seguem
descritos: Reunião de Coordenadores e Seminário CED, de 12 a 14/06 em João
Pessoa; Reunião de Coordenadores e Seminário Regional, de 18 a 20/09 em Belo
Horizonte e 13º Treinamento e 5º Seminário da CED, de 21 e 22/11 no Rio de Janeiro. A
Conselheira Gislaine ques�ona a assessoria jurídica quanto às diligências solicitadas
referentes ao processo 1733075/2023, considerando que devem ser priorizadas devido à
importância do caso e para que se possam dar os devidos andamentos.

 

5. ORDEM DO DIA

5.1 12º Treinamento Técnico da CED-CAU/BR

Fonte Assessoria

Relatora Membros

Discussão

A Conselheira Carline comunica aos membros sobre a Reunião dos Coordenadores
realizada na manhã do primeiro dia do evento, na qual ela e o Conselheiro Iponema
par�ciparam, que foi falado sobre o plano de trabalho das comissões, sobre o fato de as
CED/UFs terem uma visão mais orienta�va do que puni�va e projetos com foco maior em
educação. Relata que a Coordenadora da CED-CAU/SC elogiou a inicia�va e a qualidade
da car�lha Descomplica É�ca, elaborada pelo CAU/RS. Falaram sobre a realidade dos
CAU/UFs, com relação de processos em andamento em cada estado e sobre as principais
denúncias de cada estado. Destaca o debate na reunião sobre a importância da
regularização de RRTs por parte dos profissionais no exercício da profissão. O Conselheiro
Iponema comenta sobre a importância de se analisar os processos "não pela capa" e sim
pelo conteúdo da denúncia. Relata que em contato com membros de outros CAUs,
comparados ao nosso, estamos bem estruturados e destaca a importância da interação
com outras comissões para o desenvolvimento dos trabalhos na Comissão. A Conselheira
Gislaine fala sobre a importância de se elaborar o RRT, que é obrigatório e não faculta�vo
e está sujeito a sanções. Sobre a orientação de o CAU seguir a posição mais orienta�va do
que puni�va, sugere como pauta de debate em reunião futura, pois se trata de um tema
polêmico. Considera que todos os processos que estão com RVs prontos devem ser
revisados considerando a nova dosimetria de sanções. Sugere que se deva desenvolver
um modelo para oferecer ao Plenário, para julgamento de processos em grau de recurso.
Cri�ca o fato da criação de comissão especial formada pelo plenário para julgamentos,
pelo fato de não ter treinamento para tal. Sugere que o módulo é�co serviria como
repositório e como consulta sobre os profissionais. A Conselheira Nelci considera
excelente o treinamento, sobre o aproveitamento do conteúdo e parabeniza os
responsáveis pela oportunidade. A Conselheira Gislaine reforça a importância da
par�cipação de toda a Comissão nos futuros treinamentos, incluindo toda a assessoria, e
quanto aos seminários, que sejam acompanhados remotamente.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

5.2 Julgamentos na CED-CAU/RS

Fonte Assessoria

Relator Membros 

Discussão A Conselheira Carline sugere que se cancele o julgamento previsto para o dia 18/04,
devido à nova dosimetria, considerando que os RVs elaborados ainda não estão
atualizados. A Conselheira Gislaine sugere que se aproveite a data para a comissão se
inteirar sobre os processos e fazer o cálculo das sanções em conjunto com os membros
como treinamento para todos. O assessor Tiago considera imprescindível que se faça a
comparação das sanções considerando a nova dosimetria antes de se julgar os processos



na CED. São levantadas questões de procedimentos para os julgamentos. A assessora
Fernanda ques�ona sobre o envio dos RVs às partes antes do julgamento e o assessor
Tiago considera que não deva ser feito. O Conselheiro Iponema fala sobre como são os
procedimentos realizados no Plenário e concorda com o não envio antecipado. As
Conselheiras Gislaine e Carline pedem que se registre em súmula a decisão da Comissão
de não se enviar o RV às partes antes do julgamento e fica definida a data do dia
09/05/2024 para os julgamentos na CED. Os membros debatem sobre a leitura completa
ou parcial do RV e decidem que será definido juntamente com as partes no dia do
julgamento. 

Encaminhamento Julgamento de processos na CED dia 09/05/2024

 

5.3 Eventos e Palestras CAU/RS - 2024

Fonte Assessoria 

Relator Membros

Discussão

A Conselheira Carline pede aos membros, sugestões de temas que possam ser incluídos
nos eventos. O Conselheiro Iponema fala sobre a importância de incluir o tema da É�ca,
no intuito se evitar novos processos e aproximar mais os arquitetos e urbanistas do
Conselho. A Conselheira Carline considera o tema de contratos. Gislaine comenta que a
regularização de contratos nos projetos de arquitetura e tabela de honorários são boas
opções, mas a questão de plágio se trata de tema muito polêmico, assim como a reserva
técnica, e considera que não se deva incluir como pauta de palestra. Sugere que os itens
da elaboração de RRTs e obrigatoriedade no cumprimento das normas de reformas, são
boas opções. O Conselheiro Iponema concorda com o tema reforma de interiores, por ser
muito comentado inclusive em sala de aula nas faculdades. 

Encaminhamento A Conselheira Carline levará as sugestões para a próxima reunião do Conselho Diretor.

 

  5.4 Descomplica É�ca – Perguntas e Respostas

  Fonte Assessoria

  Relator Membros

  Discussão

A Conselheira Carline passa a palavra à assessora Fernanda, que comenta sobre a revisão
da car�lha. Ela atualiza os Conselheiros sobre os itens já elaborados, sugere apresentar
algumas questões para debaterem e depois passar para a assessoria jurídica fundamentar
as respostas. Os membros da Comissão fazem considerações em conjunto com a
assessoria, sobre os temas das perguntas e suas respec�vas respostas, buscando maior
obje�vidade e clareza na elaboração das mesmas. 

  Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

7. Definição da pauta para a próxima reunião

Assunto Julgamentos na CED-CAU/RS - Procedimentos

Fonte Assessoria CED-CAU/RS

 



Assunto Análise de Processos

Fonte Assessoria CED-CAU/RS

 

8. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 12h06min com os(as) par�cipantes acima nominados(as).

Encaminhamento A súmula desta reunião será enviada por e-mail aos par�cipantes para leitura e revisão.

 

 

Documento assinado eletronicamente por FÁBIO LUIZ MÜLLER, Secretário(a) da Reunião, em 08/04/2024, às
17:33, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro
de 2020.

Documento assinado eletronicamente por CARLINE LUANA CARAZZO, Coordenador(a), em 22/04/2024, às
11:05, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro
de 2020.
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